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平成２７年度第３回 読書のまち八王子推進連絡会議 会議録 

 

 

日時   平成２７年１０月１４日（水） 午後６時００分～７時５０分 

 

場所   八王子市中央図書館 ３階  会議室 

 

議題   （１）第２次読書のまち八王子推進計画の事業評価について 

 

報告事項 （１）平成２６年度図書館事業決算報告について 

（２）図書館夏休みの企画事業「夏休み図書館へ行こう」実施報告 

（３）読書感想文・読書感想画コンクール応募状況について 

     （４）中央図書館みなみ野分室の開設状況について 

（５）図書館まつりの実施について 

 

その他 

 

出席者氏名 

 三浦 眞一   山﨑 久道   三塚 久美子  半田 あつ子 

鈴木 康弘   内沼 愛子   中村 和也   志田原 節子 

斉藤 和巳   三上 浩一   富山 佳子   中村 東洋治 

欠席者氏名 

 小平 有紀   児玉 和恵   豊田 亘男   平塚 裕之 

 

事務局  小坂図書館部長、中村中央図書館長、新堀生涯学習センター図書館長 

村田南大沢図書館長、福島川口図書館長 

     中央図書館：安藤課長補佐、樋口主査 

  生涯学習センター図書館：高橋主査、石川主査 

     川口図書館：嶋崎主査 

   南大沢図書館：山中主査、安齊主査 

   学校教育部指導課：山野井主査 

 

傍聴人  ０ 人 

 

会議録署名 志田原 節子 
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  議題（１）第２次読書のまち八王子推進計画の事業評価について 

  《事務局より報告》 

   １．第２次読書のまち八王子推進計画の総合評価について、 

     ①生涯読書活動推進計画（４３事業）の評価概要 

     ②子ども読書活動推進計画（６０事業）の評価概要 

   ２．図書館等の現状 

      ①八王子市図書館 

      ②読書関連施設やボランティア団体 

      ③図書館データ 

    ３．多摩各市との比較 

    ４．図書館配置の考え方 

   以上に基づき説明を行った。 

 

１．第２次読書のまち八王子推進計画の総合評価について 

    《メンバーからの質問》 

     ①重要度が高いのに評価が低い事業についてメールマガジンの配信が未実

施となっているが、未実施の理由が説明不足ではないか。 

     ②学校図書館サポーターの派遣によって図書の整理がされたが、古い図書の

廃棄について学校図書館の基準を満たさないため廃棄する図書も廃棄で

きずにある学校図書館もある。常に一定の図書の入れ替えができるような

計画的な予算と購入が必要ではないか。 

     ③中学生の職場体験については図書館は積極的に受け入れているのか。 

     ④小学校から中学校、高校と読書率が低下していることについての対策はあ

るのか。 

   《事務局からの回答》 

     ①日々発展している情報発信の手段としてメールマガジンが現在主流では

ない状況と考えています。メールマガジンの配信は未実施となりましたが、

フェイスブックやツイッターなど SNS の発展を考慮して検討していきた

いと思います。 

     ②図書購入としての予算ではなく、学校運営としての限られた予算の中で図

書購入に対する配分は各学校単位で検討願うことになってしまいます。 

     ③受け入れています。 

     ④読書のまち推進計画の中でも中高生への具体的な取組みが難しく、第３次

計画としては全中学校へ週１回の学校図書館司書の派遣と中学生・高校生

ボランティアの整理・拡大を行い積極的な受け入れを検討します。 
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   《メンバーからの意見》 

     ①多言語による案内や標記については親切丁寧にやられている。 

     ②多摩地域資料１万７千冊の移管を受けた件について、八王子市として積極

的な資料の保全に努めた標記を足した方が良いのでは。 

     ③中学になると部活や塾などで生活環境が変わってしまい読書離れが加速

してしまう。せっかく幼少期から読書に親しんでいても途切れてしまって

はもったいない。読書を繋げていけるような計画が必要ではないか。 

     ④事業評価の中にインターネット普及が読書離れにつながっているような

書き方があるが、図書館の代わりをインターネットでは出来ない。図書館

の役割についてもっと認識し検討すべきではないか。 

     ⑤中学生の職場体験のような運営側のアピールも必要で、裏方の仕事を知る

ことでもっと読書に興味を持つこともあるのではないか。 

    《座長より》 

      幼少期については読み聞かせやブックスタートなど具体的な対応が取れ

ているが、中高生に対しては取れていないように感じます。中高生の読書離

れの根源を探らなければ対応も取れないため引き続き本会議でも皆さんの

意見をいただきたいと思います。 

 

  ２．図書館等の現状 

    《メンバーからの質問》 

    ①中学生図書館ボランティア等の図書館企画事業の実績について一部デー

タの記載がない。 

    ②企画事業については日時が決まっていることや定員が決まっていること

から参加したくても参加出来ない小中学生の状況については対応できな

いか。 

    ③学校現場では正直、週１回の訪問では学校図書館の改善と生徒への読書の

推進は難しい。また、学校図書館司書のスキルの差があり過ぎるよう思え

ます。 

    《事務局からの回答》 

    ①実績は取っているので事業評価資料にデータの記載をいたします。 

    ②選択肢の幅を広げて、少しでも参加しやすい企画を検討し、参加すること

によって読書への興味を持って貰えるような企画を第３次計画では検討

します。 

    ③まずは小中学校への学校図書館司書の全校配置を目的に取り組んでいて、

学校教育部としては学校司書予算について最優先課題として要求してい

ます。そのため新たに学校司書を採用するので、研修等は行っているが現

段階ではスキルに差があることもやむを得ない面があります。全校配置が
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完了し、第二段階として、学校図書館司書の訪問日数見直しや一定のスキ

ル確保、及びスキルアップを検討したいと思います。 

   《メンバーからの意見》 

     ①小中学生が参加する企画等については、実施情報と結果報告を学校側へ流

してみてはどうか。学校側から生徒へアピールも可能になれば参加者も増

えるのではないか。 

 

  ３．多摩各市との比較 

   《メンバーからの質問》 

     ①図書購入費が減っていることについてどう考えているのか。 

     ②図書購入費が減って、システム経費が増えていることについての理由は。 

   《事務局からの回答》 

    ①予算獲得については全力で当たっているが、市全体の中での予算配分とな

るため、なかなか思うような予算が確保できていない状況ではあります。 

    ②平成２２年度の電算機器リース料がリース延長により大幅に減額となっ

ていることから、平成２３年度のシステム経費との差が大きくなったもの

です。 

    《メンバーからの意見》 

     ①比較データについて２６市との比較よりも、同じ中核市や同等の人口規模

の自治体や図書館で秀でている自治体との比較が必要ではないか。 

 

  ４．図書館配置の考え方 

    《メンバーからの質問・意見》 

     特になし。 

 

報告事項 （１）平成２６年度図書館事業決算報告について 

   《事務局より報告》 

    ①教育予算の決算状況 

    ②過去５年間の市内図書館の利用状況 

    ③過去５年間のホームページの閲覧件数及び時間帯別の利用者数 

     以上について報告を行った。 

    《メンバーからの意見》 

    ①見せ方の問題だが、見やすさを考慮した方がいいのではないか。また、グ

ラフ化するのも分かりやすいのではないか。 
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報告事項 （２）図書館夏休みの企画事業「夏休み図書館へ行こう」実施報告 

  《事務局より報告》 

図書館広報紙「らいぶらりぃ」№１２４号を基に報告を行った。 

    《メンバーからの質問・意見》 

     特になし。 

 

報告事項 （３）読書感想文・読書感想画コンクール応募状況について 

   《事務局より報告》 

    平成２７年１０月１１日現在では読書感想画が１，２１５作品、読書感想

文が４，０７１作品となっている。今後の予定としては、１２月中に結果を

出し、来年１月に市役所等で展示を行い、２月６日にいちょうホールで表彰

式を予定している。また、例年どおり中学生の上位入賞者には台湾の高雄市

へ派遣を予定しています。 

    《メンバーからの質問・意見》 

     特になし。 

 

報告事項 （４）中央図書館みなみ野分室の開設状況について 

  《事務局より報告》 

    利用状況については、平成２７年１０月１日から平成２７年１０月１２日

までの利用状況報告を行った。 

    《メンバーからの質問・意見》 

     特になし。 

 

報告事項（５）図書館まつりの実施について 

  《事務局より報告》 

      図書館まつりリーフレットを基に報告を行った。 

  《メンバーからの質問・意見》 

      特になし。 

 

その他 

 

次回会議について、平成２８年１月１９日（火）、１８時から 

八王子市中央図書館 ３階  会議室 

     で行う予定とする。 


